
Protokoll 25.9.14 SEB-Sitzung 

2. Wahl des Schriftführers: 

Juliane Espelage  

 

3. Genehmigung der Tagesordnung: 

Keine zusätzlichen Punkte 

 

4.Bericht der Schulleitung + Austausch: 

Letztes Schuljahr hat das erste Mal ein Abschlussjahrgang 10 die Schule 
abgeschlossen. 
57 Realschulabgänger 

  
Von 13 Hauptschulempfohlenen haben 8 Schüler den Realschulabschluss geschafft. 
  
Jetzt vier 10. Klassen (u.a. Zugänge von anderen Schulen, viele aus 9. Klasse). 
Bis auf 2, haben alle Realschulempfohlenen den Realschulabschluss geschafft. 
Es gab auch 4 Schüler die keinen Abschluss erreicht haben (versch. Hintergründe). 
Zusammenfassung: Schulleitung ist sehr zufrieden. 
2 Erste gut gefüllte ersten Klassen, Zufriedenheit mit den Klassen 
4 Fünfte gut gefüllte Klassen, mit verschiedenen Empfehlungen  
 

Leider zu Beginn 1,5 Wochen ohne Stundenplan; Hintergrund: letzter Ferientag wurden noch 

zugesagte Lehrer abgesagt; damit war neue Planung notwendig, sehr aufwendig; es bleibt eine Lücke 

von 35 Stunden, insb. Grundschule Englischlehrerin, ab Nov. Beginnt der neue Einstellungsprozess. 

Es wird noch geklärt, warum dieser Schule so viel weniger Lehrer zugeordnet wurden; die Aussage, es 

stünden viele Lehrer zur Verfügung, stimmt mit der Realität nicht überein; Kürzungen im Sek. 1 

Bereich waren erforderlich. 

Es konnten einige sehr gute neue Lehrer gewonnen werden. 

In Grundschule neu: Klassenratsstunden. 

Neu: Langfrist-AG´s für Theater, Zirkus, Schulgarten  

Bauliche Veränderungen: einige Baumaßnahmen haben begonnen, insb. Nawi-Räume, Umbau 

Lehrschwimmbecken für Herbst´14 vorgesehen, Plan: 2018 komplett saniertes Schulgelände 

AG´s am Freitag: Beginn teilweise erst ab 14.30h, Freizeitbereich aber nur bis 13.00h besetzt, 

Finanzierung von professionellen Betreuungs-/Honorarkräften zunehmend schwierig. Betreuung 

durch Eltern oder qualifizierte Schüler in der Zwischenzeit möglich (ggf. gemeinsames Kochen)? 

Eltern starten Suche/Umfrage nach interessierten Eltern, die unterstützen möchten.  

Bei der Suche nach neuer Lehrerin (insb. Englischlehrerin in Grundschule) wird verstärkt nach 

geeigneter Kraft, auch für Science, gesucht. 

“Frühstücksmütter“ freuen sich weiter über zusätzliche Interessierte; Ansprechpartner (0715-

6691315 oder siehe Homepage); Idee: Abstimmung mit Mona Walther, ob Aushänge bei Budni. o.ä. 

sinnvoll. 



„Offener Anfang“ (iSv nur allgemein beaufsichtigt) in Grundschulbereich möglich? Ziel: Kinder bereits 

im Klassenraum, pünktlicher Unterrichtsbeginn. Lehrer, die häufiger mal unpünktlich sind, werden 

darauf von der Schulleitung angesprochen; gerne Nachricht an die Schulleitung, wenn Situation sich 

bei einzelnen Lehrern häuft; Beaufsichtigung der Kinder wäre notwendig. 

Echter „offener Anfang“ (iSv gleitender Anfang) kostet Unterrichtsstunden an anderer Stelle. 

Zur Zeit ist hier keine Veränderung vorgesehen. Herr Gerdes bespricht Sachverhalt noch einmal mit 

den Kollegen. Möglicherweise können Mittel für eine Beaufsichtigung am Morgen zur Verfügung 

stehen. 

Farblich markante Westen für Aufsichten: Von der Lehrerseite wird dies weiterhin nicht begrüßt. 

Aktuelle Vereinbarung: ein Lehrer steht an den Sammelpunkten, eine mobile Aufsicht. Herr Gerdes 

wird die Lehrkräfte nochmals auffordern, als Aufsicht sich auch tatsächlich an den Sammelpunkten 

aufzuhalten. Mögliche Konfliktfälle unter Kindern, die nicht direkt von aufsichtsführenden Lehrern 

betreut wurden, bitte zeitnah an die Schulleitung melden. 

Vorfälle in Pinneberg: „Mitschnacker“: Schulleitung wägt ab, ob und in wie weit die Eltern informiert 

werden. Zuletzt wurden die Grundschuleltern entsprechend schriftlich informiert. Weiteres Angebot 

eines Defending-Trainings für Grundschüler wird zur Zeit überlegt. 

Schulverein: Beitragszahlung wird derzeit auf Lastschriftverfahren umgestellt. Entsprechende 

Formulare werden verteilt.  

Noten in der Grundschule: aktueller Schulkonferenzbeschluss: nur in Klasse 4 gibt es Noten; ab 

Klasse 5 zunächst wieder keine Noten; für dieses Jahr bleibt dies so. Eltern können jederzeit einen 

entsprechenden Antrag in die Schulkonferenz einbringen, möglichst über den SEB. Die Schulleitung 

wird von sich aus nach inhaltlicher Abwägung die Thematik in die Schulkonferenz im Frühling 2015 

einbringen. 

5. Bericht des Vorstands 

Bericht von Podiumsdiskussion 15.09.14 

6. Vorstandswahl 

Wahlleiter: Michael Dohse 

Der neuer SEB-Vorstand wurde in offener Blockwahl gewählt:  

Ilka Gohla, Ingo Dolny, C. Dahms, M. Hecker, Torsten Schmidt 

7. Wahl der Schulkonferenzmitglieder 

12 Schulkonferenzmitglieder aus der Elternschaft 

Es werden je Jahrgang zwei Kandidaten vorgeschlagen und gewählt (fettgedruckte Namen sind die 

SK-Delegierten, die anderen Vertreter): 

1. Torsten Schmidt, Anja Hems 

2. Uwe Sehrndt, Gabi Asbeck 

3. Karin Distefano, Melanie Drees 

4. Sabine Bergter, Ingo Dolny 

5. Kirsten Scheef, Nicole Radke-Schönborn  

6. Beatrice Wethling 

7. Ann-Kathrin Tranziska, Marco Hecker 



8. Britta Hempel, Bettina Koran 

9. Ilka Gohla, Michaela Steube 

10. Nicole Baer 

Juliane Espelage 

Carola Ave-Lallemant 

8. Sonstiges 

Keine weiteren Themen. 

Termine: 

09.10. Veranstaltung zu „Leistungsbewertung / Grundschulen ohne Noten“ (Details siehe Anhang) 

11.11. SEB-Sitzung findet nur statt, wenn entsprechende Einladung erfolgt 

26.11. SEB-Sitzung zum Thema „Schulallianz“ (am Folgetag ist Wi-Fi Sitzung der Stadt Pinneberg 

(Uhrzeit folgt)), Veranstaltungsort: GUGS, Helfer zur Vorbereitung werden gesucht, bitte bei Frau 

Gohla melden; in Diskussion: im Anschluss geselliges Beisammensein mit dem Ziel der noch besseren 

Vernetzung zwischen den Schulen; Vorbereitungstreffen am 09.10., anschließend erfolgen 

detaillierte Informationen. 

Anfrage, dass Termine für SEB-Sitzungen frühzeitig festgelegt werden: Herr Gerdes und Frau Gohla 

werden sich entsprechend abstimmen. 

 

 

Juliane Espelage, 26.09.2014 


